

# Kantor lädt zum Mitsingen ein

VON MARIA MACHNIK

**Pulheim-Brauweiler.** Damit hat Kantor Michael Utz nicht gerechnet. Seine Videos mit Orgelmusik und Liedern, die auf dem Videokanal Youtube zu sehen sind, sind gefragt. „Sie werden richtig gut geklickt. Seit Donnerstag gab es 2300 Aufrufe.“

Es war eine spontane Idee, „musikalische Grüße aus der Ab-



Michael Utz hat Videos mit Kirchenmusik aufgenommen. Foto: FK

Den Gedanken, die Lieder nur dem Chor zugänglich zu machen, hätten sie schnell verworfen. „Wir haben gesagt, »wir bieten sie allen an.«“ Kurzentschlossen hätten sie die Videos auf der Homepage und im Newsletter der Kirchengemeinde sowie auf Facebook beworben.

Gestern, Montag haben die beiden Video Nummer fünf hochgeladen. „Wir haben Material bis Anfang der nächsten Woche. Mal sehen, wie es sich entwickelt.“ Er habe in der letzten Woche viele musikalisch gestaltete Gottesdienste und Konzerte abgesagt. „Das war sehr frustrierend. Die Idee, die Videos aufzunehmen, hat mir Auftrieb gegeben.“

**Schlechte Zeiten** können auch ihr Gutes haben. Das zeigt sich jetzt, da eine Welle der Hilfsbereitschaft anrollt. Für uns ist das Ansporn, den Katastrophenmeldungen jeden Tag eine gute Nachricht entgegenzusetzen, gern auch Ihre gute Nachricht. Schreiben Sie uns.

[redaktion.rhein-erft@ksta-kr.de](mailto:redaktion.rhein-erft@ksta-kr.de)  
[www.youtube.de](http://www.youtube.de)  
[www.abteigemeinden.de](http://www.abteigemeinden.de)

## DIE GUTE NACHRICHT

teikirche“ zu senden. Am Mittwochabend habe er oft an den Abteichor gedacht, den er seit vielen Jahren leitet. „Normalerweise hätten wir die Krönungsmesse geprobt und uns auf den Evensong und die Gottesdienste zum Oster-Triduum vorbereitet. Nun ist alles anders gekommen und es ist noch nicht klar, wann wir uns wieder zum gemeinsamen Singen treffen werden“, schreibt der Kirchenmusiker in einem Brief an die Chormitglie-

der. Für viele sei es schmerzlich, dass es keine Gottesdienste gebe. „Musik und Worte aus der Abteikirche sind uns so vertraut, dass wir erst langsam begreifen, was uns in nächster Zeit, neben all den anderen Einschränkungen, fehlen wird.“

Daher habe er mit Dominik Theisen, dem Technikbeauftragten der Pfarreiengemeinschaft Brauweiler/Geyen/Sinthern, Videos mit Orgelmusik und Liedern aufgenommen, auch eines

mit Klaviermusik sei dabei, sagt er auf Nachfrage. „Sie werden auf unserem neuen Youtube-Kanal der Kirchenmusik nach und nach hochgeladen.“ Ein Klick auf das Suchfeld „Kirchenmusik Brauweiler“ genügt. „Es sind überwiegend Lieder aus dem Gotteslob. Sie haben einen tröstenden Charakter und etwas Meditatives, sie passen in die Passionszeit.“ Wer möchte, kann mitsingen, der Liedtext ist eingebildet.

SERIE